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4月10日上午，沁水丽庭小
区变成了防范区。那天上班早的
业主，晚上回不了家；稍晚一点出
门业主，则被告知不能出小区大
门。疫情一下子打乱了这个老小
区的平静生活。

“那天晚上，我安顿好家里后，
突然想到，物业保安每天来上班都
是带了中饭的，但晚饭却没着落
了。”汪蓉蓉立即把家里烧好的菜
匀出了一些，给保安送过去。让她
惊喜的是，7号504室业主缪女士
也把菜给保安送去了。

“真的只是举手之劳。”说起
送菜，缪女士觉得只是一件小
事。“保安师傅平时非常敬业，把
我们这个老小区管理得很规范很
安全。”那天晚上，缪女士经过保

安室的时候，随口问了保安一句：
“晚上吃什么菜啊？”听到保安们
说晚饭没地方吃后，缪女士马上
回家炒了几个菜送去。

那天晚上，5名保安吃了一顿
丰盛的晚餐，有烤虾、油焖笋、带
鱼和好几个蔬菜。

从那天开始，保安室里的好
菜就没断过。21号104室徐女士
送去了一大盘炒年糕，还准备了
鸭翅。

10号104室业主金女士连续
几天把海曙区政府送来的蔬菜、
肉禽烧好，再在饭点准时送达保
安室。“我有一次在小区外面突然
崴了脚，回到小区大门口的时候，
保安师傅马上跑过来，不但不停
安慰我，还一直把我搀扶到推车

上，又送我回家。这几天帮他们
做点菜，是应该的。”

23号304室郑女士做了一些
面食。“那几天，一个亲戚的小孩
也正好在我家。我没有什么时间
准备美食，去保安室看了下发现
菜挺丰盛的，就做了几个菜饼送
去，让他们换换口味。”

7号403室张女士为保安们
拿去了几瓶好酒。“其他忙我也帮
不上。正好，我家就是做酒类批发
的，请他们下班之后解解乏。”张女
士说，小区保安真的很好，有时她
去拿的快递比较重，保安师傅二话
没说就会帮忙。“女儿从小住在这
里，和保安们很亲近，现在都读高
中了。她跟我说，不想搬家，这里
交通方便，邻居、保安也都很好。”

这封感谢信
业委会秘书长写了整整两天
她说，最难的是把业主们的互助友爱都写全……

4月16日晚上8点，海曙区宣布调整白云街道“三区”范围，牡丹社区沁水丽庭小区就此
解封。几乎同一时刻，小区的每一名业主都收到了业委会发出的一封感谢信，感谢业主们
在这次疫情期间互帮互助、团结友爱，营造了温情和谐的氛围。而在业主群里，业主们纷纷
回复被“温暖和感动”。

执笔写这封感谢信的，是小区业委会秘书长汪蓉蓉。感谢信写了两天，汪蓉蓉说，最难
的是把大家做的好事都写全……

第二天汪蓉蓉再次去送菜的
时候，看到18号901室业主曹先
生正拿着被子、羊毛毯、枕头给保
安送去，想让他们能睡得更舒服。

“我家是个大家庭，家里还有
孙子和孙女。这次疫情对他们也
是一种历练，能让他们知道只有
互相帮助、团结友爱才能战胜困
难。”曹先生说，后来，上小学的孙
女还对他说：“爷爷，你做得好！”

这时，汪蓉蓉却感到内疚：为
什么前一天晚上没想到保安睡觉
的问题呢？“我还了解到，保安们
那天晚上在保安室冰冷的水泥地
上睡了一晚。”为此，汪蓉蓉立即
在业主群里发布消息，希望业主
们能为保安提供帮助，马上就有
好几名业主带着被子、折叠床过
来了。

业主们的互助友爱，并不只

体现在对小区保安的关心上。金
女士说，小区被封的几天，有邻居
在小区中庭里摆放了很多盆花，
并热情地请她拿几盆回去欣赏。

“邻居还说，如果我家没种好，可
以再拿回来换几盆好的。”

汪蓉蓉说，好多业主做了这
样那样的好事，但短短的一封感
谢信实在“装不下”。“这次的突然
变故，大家并没有想象中那么焦
虑，展现出的都是热情友善的一
面，爱心暖流在小区涌动。原本
不认识的陌生的邻居，一下变得
亲切起来。”

社工周艳倩是疫情期间小区
的防疫点行政点长，在这段时间
里，她也注意到了小区温情和谐
的氛围，并对居民们充满了感
激。“因为需要上情下达，需要核
酸检测，需要分发物资，需要核对

数据，社区人手实在不够。我就
想到了在业主群里招募志愿者。”

业主们的热情“吓”到了她。
短短一个小时不到，有将近70人
报名。400份生活物资一到小区，
年轻业主就跳上车帮忙卸货，其
他业主在下面排好接力队伍，帮
忙把食材送到每个楼道。“这条经
验，还被街道领导推广到了其他
小区。我为我的伙伴们感到骄
傲。”

4月15日晚上，周艳倩又在群
里通知需要12名“大白”志愿者参
与核检测工作。短短10分钟时
间，报名人数就超过12名。“上级
每次交代任务，问我行不行的时
候，我就会说，他们是我的坚强后
盾，有他们在，我一定行！”

记者 林伟 通讯员 王江宁 文
记者 刘波 摄

从小区被封那天开始
保安室的热菜热饭就没断过

大家没有想象中那么焦虑
邻里之间热情友善，小区涌动爱心暖流

4月17日，奉化封控区核采队的78
名队员总算可以离开封控区居家健康管
理了，还有9名队员则继续坚守。他们中
很多人坚守在防疫一线，已经半个多月没
回家了。

4月9日凌晨4点，87名队员奔赴鄞
州钟公庙街道进行核酸采样任务，没想到
刚回到奉化，他们所住的酒店就变成了封
控区。马上，他们成了封控区一支特别的

“扫楼员”，每天爬楼挨家挨户给居民做核
酸。4月10日，他们在封控区成立临时
党支部，两名95后医护人员提交了入党
申请书。

爬32层挨家挨户“扫楼”
奉化区中医医院医共体87名医护人

员，9日凌晨出发前往鄞州区钟公庙街道
做核酸检测，当天傍晚回到了奉化忆江南
酒店。按规定，两次核酸阴性后就可以重
返工作岗位。结果次日凌晨就得知奉化
出现本土确诊病例，他们居住的酒店恰好
就在封控区内。

87名医护人员就地转化为志愿者，
成为封控区一群特殊的“扫楼员”，挨家挨
户敲门，上门给居民做核酸。

每天凌晨3点多就要起床，4点多开
始做核酸。两人一组“扫楼”，奉化财富广
场最高的楼层有32层，碰上电梯停运，只
能一层层爬楼梯。

每个人要背一袋自制采样袋，包括采
样试纸、手消剂、酒精喷壶、橡胶手套、隔
离衣、面屏、隔离鞋套等。那几天宁波最
高气温接近30℃，他们每天要爬上爬下，
防护服经常湿了又干。

“大个子”医生事事冲在前头
刘树锋是奉化区中医院放射科的医

生。4月9日，刘树锋加入奉化封控区核
采队，他是队伍中为数不多的男医生。平
时，他被队员们亲切地称为“大个子”。说
起缘由，刘树锋笑着表示：“其实我个头不
算高，也就1.75米，因为队里女生多男生
少，很多时候需要我们男生顶在最前面，
就像一面盾牌一样，可能这样就显得我个
子比较大吧。”

每天入户进行核酸采样工作，有时候
穿着防护服一连爬好几层楼，常常是一头
汗水。由于防护服的密闭性，上楼走到一
半的时候就有种窒息的感觉，结束工作发
现衣服早已湿透。“每天脱下防护服的那
一刻，就是一天当中最舒服的状态。”刘树
锋说。

“大家的身体和精神压力都很大，但
我们都没有一丝动摇，经过简单调整后
继续坚持。因为我们知道，只有众志成
城，才能早日战胜疫情。”刘树锋的话铿
锵有力。 记者 薛曹盛 鲁威 文/摄

每天凌晨三四点出门
爬楼梯上门核采
奉化封控区
有一群特殊的“扫楼员”
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“扫楼员”工作前的准备。

▲保安室的热菜热饭。

业主们自发组织起业主们自发组织起
来来，，将物资送往各个楼道将物资送往各个楼道。。


